



DINERO

Llegan por millares nómadas digitales // Los fondos de los trabajadores no se tocan // Limpia en Twitter México

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

MIENTRAS TRES EX presidentes han decidido vivir en el extranjero—Zedillo, Peña Nieto y Salinas de Gortari—y otro lo está pensando—Calderón—, (cada uno tiene sus razones no necesariamente turísticas), siguen llegando millares de extranjeros a vivir a nuestro país, principalmente ciudadanos de Estados Unidos. Su destino favorito es la capital del país y en particular la colonia Condesa. La demanda de viviendas y casas de huéspedes han provocado un aumento de precios mayor a 30 por ciento. Es un paradoja. "Mientras las autoridades estadounidenses luchan por contener a los migrantes en la frontera con México, su vecino del sur otorgó 8 mil 412 permisos a estadounidenses hasta septiembre, en comparación con 4 mil 550 en los primeros tres trimestres de 2019", informa la agencia Bloomberg en su edición digital. "Ese número puede ser sólo una fracción de la afluencia de expatriados, ya que México ha dicho durante años que la verdadera cifra de estadounidenses que se mudan a sus costas está subestimada. Más estadounidenses también recibieron la residencia permanente este año, y el número aumentó 48 por ciento desde 2019 a 5 mil 418". Aunque no hay cifras oficiales confirmadas—una tarea pendiente de Inegi—, el ojo no engaña. Aparte de la Condesa están San Miguel de Allende, el corredor costero Tijuana-Rosarito-Ensenada, Cancún, La Paz y otros. ¿Y a qué vienen? La pandemia puso de moda el trabajo a distancia. Viven aquí sin pagar impuesto y con dólares de 20 pesos. Un desayuno de huevos rancheros cuesta 5 dólares. ¿Y la violencia? En Estados Unidos no viven en el paraíso tampoco.

Los fondos no se tocan

LOS FONDOS DE ahorro para el retiro de Consar, las reservas de IMSS, Issste, Infonavit y bonos de pensiones son intocables, ya que estos recursos están protegidos por la legislación correspondiente. Así lo precisa la Secretaría de Hacienda, refiriéndose a los cambios a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria en materia de capitalización al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP). Con muy mala leche se hizo correr la versión de que el gobierno se iba a apropiarse de esos recursos. Agrega Hacienda: "Las transferencias de activos financieros del gobierno federal se darían cuando la Secreta-

ría de Hacienda identifique que existe un mejor resultado respecto al balance financiero aprobado hacia los últimos días del año en curso, tal que por motivos de tiempo no sea posible reasignar". En esos términos el mensaje lo entienden los expertos, pero no los trabajadores que son precisamente a quienes hay que tranquilizar. Hacienda debería emitir paralelamente un comunicado fácil de digerir. En fin, lo importante es lo que dice en el primer párrafo.

Recorte al presupuesto

A PESAR DE la marcha de protesta programada para el día 13 y paro nacional al día siguiente convocados por Claudio X. González y asociados, a los que se ha sumado el PAN, aunque se suponía que iba a ser de ciudadanos no de partidos, la Cámara de Diputados se dispone a reducir el presupuesto del año próximo. El INE de Lorenzo Córdova pide 24 mil 696 millones, pero la Cámara solamente aprobará 20 mil 221 millones. (De cualquier modo son más de mil millones de dólares). Morena y aliados tienen mayoría para aprobar el recorte, no necesitan los votos de otros partidos.

Limpia en Twitter México

EN SU PRIMERA visita a las oficinas de Twitter en San Francisco, Elon Musk llevaba entre las manos algo que parecía un lavabo o un fregadero de trastes. Intrigó el significado del cacharro. Ahora sabemos el significado del mensaje: limpiaría la nómina. Despidió el fin de semana a la mitad del personal, más de 3 mil personas. La limpia alcanzó a Twitter México: dejó sin chamba al panista Hugo Rodríguez Nicolat, director de política pública de Twitter para Latinoamérica y Brasil. Mantuvo por años a la red social al servicio de los adversarios de la 4T, incluyendo al presidente López Obrador. No es el momento de respirar con tranquilidad. Elon Musk está recontratando a algunos.

Twitterati

NO ESTÁN DEFENDIENDO al @INEMexico, ni la imparcialidad de las elecciones. Lo que hacen es tratar de mantener el último espacio de poder que consideran suyo como oposición, para preparar el terreno de una votación en 2024 que pudiera cerrarse y así manipular el resultado.

Escribe @CartosChaviraR

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



ÚLTIMO ECLIPSE LUNAR DEL AÑO



▲ Este 8 de noviembre se verá en su totalidad en zonas de Oceanía, Asia y América del Norte un eclipse conocido como Luna de Sangre, por el tono rojizo que parece tomar el satélite natural de la Tierra. Foto Roberto García Ortiz